
秦兆阳 强调 文 学作品应 当——

反映 时 代 要求、人 民 愿 望和 历 史 真 实
本报 讯　著 名 作

家、评论家秦兆 阳 新近
在西安强调；“文学作
品应当 反映 时 代 的 要
求，人民的 愿望 、历 史
的真实”。

十月 二十一 日 ，秦
兆阳在 《延河 》暨 《小

说评论 》编辑部 为他举
办的座谈会上 ，讲了 这
番话。他说 ，文学 应 自
觉地走这样的 道路。并
指出 ，当 前应特别 注意
对历史心灵的 探索 ，对
人民 希望 的 反 映 ，这
样，作者的 思 路就 能开
阔，眼光就会远大 ，就
可能产生 出 深 刻的 ，份
量很 重的 作品来 。

五十 年代 中 期 ，秦
兆阳的 著名 文 章 《现实
主义——广 阔 道路》，观
点鲜 明 ，曾 被 错 误 地 批

判过 。在这 次座谈会上 ，
他在 坚持原来的观点的
同时 ，并认为在现实主
义文 学创作中 ，要提倡
五气 ，即志气、正气 、
骨气、才气和朝气，要
反对泄气和邪气。

秦兆阳 说 ，现实主
义的广阔 道路，首先要
求作 者 思想上广 阔。现
实主义有 多广 阔 ，作者
的思 想和 眼光 就 要 多广
阔。

（ 杨 乾 坤　严 加 民 ）
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本报讯　十月 二 十 六 日
上午 ，中 国 人民 解放军英模
汇报团 在省体育 馆作了首场
报告。省长 李庆伟 向 英模致
了欢迎词 ，少 年儿童 向 英 雄
敬献 了花束。省直机关干 部
和驻地解放军指 战员数千人
怀着万分激动的 心情 聆听 了
英模们的 感 人事迹 。

解放军英模汇报团 是于
本月 二十六 日 早 上 抵达 古城
西安的 。

在首场报告 会上，“炮
兵侦察英雄”、炮兵某团 侦
察股长徐小丹 介绍 了 他灵活
运用 炮兵业务知识 ，冒 着 敌
人的 炮火 ，机智捕捉敌人 目
标，使他们 团 摧 毁了 敌火炮
六十 门 、汽 车二十五辆、歼
敌三百余名 的 动 人 事 迹 ；

“爆破英雄”、某团 特务连
班长徐高虎介绍 了在 配合一
连攻 打某高地 的 战斗 中 ，他
机智 勇 敢、沉着大胆 ，先 后
排除越军 埋设的地雷三百五
十三个 ，为步兵开辟通路五
条，全 长一 千五百 四 十五米
的感 人事迹。某师 侦察连副
连长 、一等 功荣立者原 明 介
绍了他带领十六 名 队员 ，仅
用十六分钟 ，就打掉 了越军

三个 屯兵洞 ，攻 占 了 敌阵地 。他在双眼被炸伤 、
右眼 已失 明 的情况下 ，仍坚持指挥战斗 ，连续打
退了 敌人四次反扑。

英模们 的 报告催人泪下 ，会场里不 时爆发 出
经久 不 息的 掌声。很多人说；“英模们的 英雄事
迹，感天地、泣鬼神。我们 一定要向 这些 中 华民
族的优秀儿女学 习 ，更好地发挥人民 公 仆 的 作
用，为实现共产主义理想、为建设文 明富庶的陕
西拼命 工作”。（本报 记者　柳 叶 ）

行使 合 法 权 力　维 护 职 工 利 益

秦都 区 建 材 厂 职代会否决不合理晋级决定
厂领 导 接 受 批 评 改 正 错 误

本报讯　咸 阳市秦 都区建材一
厂十月 十八 日 召 开第三届职工代表
大会 ，在否决原晋级方 案 的 基 础
上，通过了厂领导提 出 的新 的 晋级
方案 ，把晋级 的工人比例 由 原来 的
7 .7%提高到61.5%。

今年七月 ，在3%的晋级 中 ，
这个厂领导没有 听取广大职工的 意
见，也没有通过职代会 ，而是在全体
管理干部会议上搞了一个 “群众推
荐”的无记名 投票。接着 ，党委会 、厂
务会做 出决定：把十三个晋级名 额
分别给予厂长、党委书 记等 四 名 厂
级干 部 、八名 中层干部和一名 工人。

消息 传 出 后 ，广大职工很有意
见，厂职代会主席团及 时召 开了 会
议，认 为厂领导在实施晋级中 ，没
有坚持晋级 条件 和征 求工会 、职代
会的 意见 ，无视职代会在企业 重大
决策上 的 审 议权 ，严重地违 背了 党

的政策 ，侵 占 了 工 人利益 。依照 工 会
法和职 代会 条 例 ，职代会主席团 否决
了厂里的晋级决定 ，并把情 况投书报
社和 向 上级反映 。

职代会 这一行动 ，受到 了 广 大职
工的拥护 ，也 引起了上级领导 部 门 和
有关方面 的 重视 。对此 ，厂领导也作
出了 积极的反应 ，接受批评 ，取消 原来
的决定 ，重新提出 了 晋级方案 。第一 线
工人的晋级名 额 ，由 原来的一人增加
到八人 ，厂级领导 由 原来的 四 人减至
一人 ，并提请职代会全 体会议审议 。
在十八 日 召 开的 审议会 上 ，厂 长 表
示：要吸取这次教训 ，今后 要真 正尊
重职代会的权利 ，接受职工的批评监
督。职代会主席 团 通过 了 这一新 的方
案，表示要在行 使 权 利 维护工人利
益的 同 时 ，进一 步支持厂长的 正确政
策，齐 心协力搞好企 业的 改革 。

冯瑜　吴 卫 民
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今天 本 报 发 表
的秦 都 区 建 材 一 厂
职代 会 行 使 合 法 权

力维 护 职 工 利 益 的
报道 ，向 我 们 提 出
了这 样 一 个 问 题 ：
在某 些 企 业 领 导 人
的眼 里 ，职 代 会 到
底是 职 工 行 使 民 主
管理 权 力 的 机 构 ，
还是 个 可 有 可 无 的

“ 形 式”。
经济 体 制 改革

的中 心 环 节 是增 强
企业 的 活 力 ，而 健

全企 业职 工代 表 大
会制 度 和 其 它 各 项
民主 制 度 ，充 分 调
动职 工 群众 的 积 极
性和 创 造 力 ，则 是
增强 企 业 活 力 的 保

证。厂 长 是 代 表 广
大职 工 来 用 权 的 ，只 有
坚持 党 的 方 针 政 策 ，用
权为 公 ，正 确 集 中 广 大
职工 的 意 见 ，接 受 广 大
职工 的 监 督 ，才 能 掌 好
权，用 好权 。任 何 无 视
职工 群众 的 意 见 ，不 尊
重职 代会 的 权 利 ，独 断
专行 ，以 权谋私 的 行 为
只能 损 害 干 群 关 系 ，影
响党 的 威信 ，对 改革 ，
对生 产 都 是 十 分 有 害

的。作 为 一 个 企 业

领导 人 ，一 定要在
这个 问 题 上保持 清
醒的 头 脑 ，时 刻 把
自己 置 于 群众 的 监

督之 下 ，决 不 能
凡事 一 个 人 说 了
算。

职代 会在 企 业
民主 管 理 方 面 的权
力和 作 用 ，是 党 和
国家 明 确 规 定 的 。
应该 得 到 各 方 面 充
分的 尊 重 。事 实 证
明，少 数 企 业 领 导
人之 所 以 肆 无忌 惮
地搞 不 正 之风 ，正

是因 为 那 里 的 职代
会还 没 有 发 挥应 有
的作 用 。全 总 十届
六次主 席 团 会 议 最
近再 次 强 调 指 出 ，

要全 面 落 实 职 代 会 在
审议 企 业 重 大 决 策 、
监督 行政 领 导 、维 护
职工 权益 等 方 面 的 权
力。工 会、职 代会 要 当
仁不 让 地担 负 起 这一任
务，切 实 履行 自 己 的职
责，在 支持厂 长负责制
的同 时 ，要 与 一 切 以 权
谋私 ，侵 犯 国 家 和 群
众利 益 的 行 为 进 行 斗
争。
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国营陕西
柴油 机厂在
整党 中 ，领
导干部 以 身
作则 ，坚持
高标准 ，严
要求 ，善始
善终完成好
整党任务 ，
促进 了 党风
的进一步好
转，调动 了
广大职工的
积极性 。

最近 ，
省委 整 党
办、省国 防
科工办党委
在这个厂召
开了整党工

作现场会，介绍了他们
的经验。

在整党过程 中 ，这

个厂党委把调动各级领
导干 部 的积极 因 素 ，改
变领导作风作 为整党 关
键来抓 ，围绕整党 和科
研生产 ，修订 了党委一
班人的 “约法三章”：
一是坚持厂领导干 部 到
职工食堂就餐制度 ；二
是坚持厂 级领导每星 期
四晚 上接待职 工 来访制
度，今 年以来 ，接待来
访群众三百 三 十 二 人
次；三是坚持不 以权谋
私。厂级领 导 干 部 住
房，没有一 个超过工厂
规定标准 。前不久在分
配新房时 ，四 名厂 级领
导和工人 一 样 “排 大
队”不搞特殊；今年二
季度 ，工厂要内 招五十
五名 新工 ，够条件的职
工子女有一 百 七 十 九
人，党委书记樊讯书主
动给 自 己孩子做工作，

放弃招工机会。不 少职
工表示：厂领导有 权不
谋私 ，我们 也要 当 好主
人翁 ，多 为 工 厂 做 贡
献。

领导带 了头 ，工 人
有劲头。这个厂今 年 的
生产形势 比往年都好 ，
到九月 份完成 总产值 和
商品产值分别 比去年同
期增长百 分之 四十 四点
四七 和百 分之一百二十
五点八。生产柴油机 台
数比去 年同 期增长 了 二
点五倍 。

（ 任世德　柳 江 河 ）西安火车站改建工程进入装修 阶段

明年 元旦将 可投 入 使 用

　本报讯　经过建筑
工人十六个月 的辛勤劳
动，西安火车站改建 工
程已进入装 修阶段。现
在，宏伟古朴的车站主
楼已经展现 在 人 们 眼
前。目 前工人们 正在 日
夜奋战 ，预计 ，改建 后
的西安火车站将于 明年
元旦投入使用 。

这座着绿 色 琉璃 瓦
的古朴而雄伟 的大楼分
两层 ，建 筑面 积一 万五

千七百八十平方米 ，二
十四 米高 ，东西跨度一
百二十 四米长 ，内 设候
车室十二个，它的外型
具有 中 国古代建筑的特
点，内 部设备和装饰则
是现代化的 。一百一十
二根大厅立柱均用 大理
石砌面 。太厅 吊 顶除部
分是雪 白 的石膏板外 ，
其余均用 明光 闪闪 的 铝
合金板 条镶 嵌 。厅内 设
电梯 四 台 ，其 中 两 台是

斜坡踏步 自 动 电梯。旅
客只要乘踏 步 自 动 电梯
上到 二楼 ，就可 以 平 步
走到 天桥 ，进入二、三
站台 。

冉均 让　赵 鸿 祥

简讯
▲华 阴 县五金

公司　加 强横 向 联
系，经常 派人到 各

地了 解 需 求情 况 ，和客户 保持 密 切联
系，打开 了 产 品 销路。截止九月 底 已
实现利润 九万 多元 ，占 年计划 的百 分
之八十一 。　（王 福 生 ）

▲截止十 月 十 六 日 ，西安草滩农
场　已生产 牛奶 一 千零五十七万三千
六百七 十七斤，提前超额三万余斤完
成了全 年计划 。　（赵临 汉 ）

▲ 为满 足市 场需 求 ，西安冶 炼
铸造厂 十月 份新 增 炒锅 、把锅 、
吊耳锅 、平锅 等 新 品 种 ，并 陆续上
市。　（松 峰　耀 祖 ）

▲西北国棉七厂
教育科　十月 初 ，举办
了文 、理科业 余辅 导
班，聘 请经验丰富的老
教师 讲课 。受到 本厂职
工中 自 学 者的欢迎。

（ 王 新朝 ）
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藏北 野 生 动 物 考 察 成 果 丰 硕
发现 了 我 国 最 高 的 鸟 岛 ——鄂 错 湖 鸟 岛

本报讯 　由 陕西省科学院动物
研究所组成的 藏北野生 动 物 考 察
队，在陕西省总工会的 支持下，经
过四个 多月 的 艰苦努力 ，取得了 丰
硕的 考察成果。在这次考察中 ，新
发现了 我国最高的 鸟 岛——鄂错湖
鸟岛 ，并对五十八种高原陆栖脊椎
动物 ，多种野生鸟类 ，包括十 几种
国家一类、二类保护动物 ，进行 了
生态观察和 记录 ，形成 了 六千 多米

长的野生动物彩色影片资料。
考察队在西藏 申 札县 雄 梅 区 的

鄂错湖 中 新发 现的 这个 鸟 岛 ，海拔
四千六百 三十 二米 ，是 世界上海拔
最高的 鸟 岛 之一 ，比 青海 湖鸟 岛高
出一千四 百 四 十 米。岛上栖 息着两 万

只只 棕头鸥 ，还有斑头 雁 、鸬鸶、秋沙
野等 六种鸟类 ，考察队员们 着 重对分
布在那里的 二十三只珍奇鸟类——黑
颈鹤 ，进行 了生态观 察。

　藏北 高 原 地域 辽
阔，雪 山 重叠 ，湖泊 密
布，人烟 稀少 ，平 均海
拔四 千 七百米 以 上 。在
这种 奇特 的 自 然环 境
中，蕴藏 着世界上许多
珍稀动物 种类和其它的
动物 资源 ，准 确地 了解
它们的 分布 和现状 ，对
今后 开发保护 ，利用 这
些资源将有 着 重 要 意

义。

略阳 县 建 筑 公 司 工 会 ，重 视 提
高职 工 的 操 作技 能 ，每 年 都 要举 行
两次 以 上 技 术 比 武 活 动 ，对 提 高 工
程质 量 起到 了 积 极 的 推 动 作 用 。这
是在 最近 举行 的 一次技 术 比 武 工地
上技 术人 员 在检 查评 比 。郭振敏摄


